

# En Petorca han retirado más de 18 toneladas de basura de gran tamaño

Plan busca reducir los focos de contaminación de artículos como colchones, cocinas y otros enseres que iban a parar a lechos de ríos y quebradas de la comuna.

Adita González Martínez  
 La Estrella de Quillota-Petorca

Una de las complicaciones con la que la nueva administración de la comuna de Petorca tuvo que enfrentar en su arribo municipal, fue el tema de la basura. El nuevo alcalde se encontró con servicios de recolección no asegurados en continuidad, sino que trabajados bajo la modalidad de trato directo.

Una vez detectado este problema, finalmente el pasado 2 de enero, la empresa Ecómetro Urbanismo comenzó sus operaciones en Petorca, haciéndose cargo de la recolección de residuos sólidos domiciliarios.

A diferencia de lo que estaba ocurriendo antes, la compañía fue seleccionada tras un proceso de evaluación técnica y financiera, liderado por los equipos de la alcaldía y aprobado por votación unánime en el Concejo Municipal.

## SIN CONTINUIDAD

Al asumir su cargo, el alcalde Gustavo Henríquez y su equipo de gestión constataron que el servicio de recolección de basura domiciliar solo estaba garantizado hasta el 31 de diciembre y que la administración saliente no había llevado adelante el proceso de licitación para asegurar su continuidad en 2025 y los años siguientes. Por el contrario, durante los últimos tres años y medio, el servicio había sido contratado mediante la modalidad de Trato Directo.

No obstante, no solo se logró dar continuidad al servicio, sino que además, desde el municipio aseguraron que se mejoró, incorporando por primera



EN UN MES RETIRARON 18 TONELADAS DE BASURA DE GRAN VOLUMEN QUE, GENERALMENTE, TERMINABA EN EL RÍO O EN QUEBRADAS.

vez el retiro de enseres voluminosos. Esta medida responde a una problemática histórica en la comuna, permitiendo eliminar residuos que se acumulaban en los hogares y que, en muchos casos, eran abandonados en ríos y quebradas, generando un grave impacto ambiental.

Además advirtieron que esta nueva contratación representa un beneficio directo para la comunidad, duplicando los puestos de trabajo disponibles. Se incorporaron nuevos choferes, peonetas y barredores de calles, fortaleciendo tanto el servicio como las oportunidades laborales en la comuna.

## PRIMER OPERATIVO

Como parte de estas acciones,

los servicios se desplegaron en distintas localidades como Pedegua, La Ñipa, Hierro Viejo, Chincolco y Petorca. Durante toda la mañana, en cada sector se instaló una batea donde los vecinos pudieron deshacerse de artículos acumulados en patios y bodegas, contribuyendo así al orden, la limpieza y el cuidado del entorno.

Al respecto, la encargada de Medio Ambiente, Tamara Tapia, destacó la recepción positiva de esta medida.

“Como Unidad de Medio Ambiente estamos muy contentos, porque a principios de enero comenzamos con esta iniciativa de operativos de retiro de voluminosos, los cuales fueron todo un éxito. La

comunidad lo recibió muy bien y logramos recolectar una gran cantidad de artículos que, lamentablemente, muchas veces terminaban en el río o en los cerros, contaminando de diversas maneras”.

Por su parte, el alcalde Gustavo Henríquez resaltó la importancia de este nuevo servicio que permitirá descontaminar los lechos de ríos y quebradas.

“Estamos muy contentos de mejorar este servicio, un gran paso inédito para nuestra comuna. Contamos con dos camiones fijos y un tercer camión que alterna durante el mes para el retiro de residuos voluminosos, como colchones, neumáticos y televisores, que a menudo terminan en

quebradas y ríos. Nuestro objetivo es abordar estas problemáticas ambientales desde la acción municipal y ofrecer soluciones efectivas. Creemos que este es un servicio más completo, que no solo mejora la calidad de vida de los vecinos, sino que también tiene un impacto concreto en la protección del medio ambiente”.

## 18 TONELADAS

En el primer mes del operativo de retiro de enseres voluminosos en la comuna de Petorca, se logró recolectar un total de 18.310 kilos de residuos de gran tamaño, entre ellos colchones, muebles en desuso, electrodomésticos, neumáticos y restos de madera. Estos ele-



No solo mejora la calidad de vida de los vecinos, sino que también tiene un impacto concreto en la protección del medio ambiente”.

Alcalde Gustavo Henríquez

mentos, al ser abandonados en espacios públicos, vivares y sectores rurales, generan microbasurales que afectan directamente el entorno y la calidad de vida de los vecinos. Además, su acumulación en terrenos baldíos propicia la proliferación de plagas y puede convertirse en un foco de incendios, representando un riesgo tanto ambiental como sanitario.

Cuando estos residuos son arrastrados por las lluvias hacia ríos y quebradas, generan obstrucciones en los cauces naturales, aumentando el riesgo de inundaciones y afectando los ecosistemas locales.

Esta nueva política comunal ha tenido un impacto positivo, ya que, si bien este tipo de servicio se realiza en otras comunas, Petorca no contaba con una iniciativa de este tipo, tan necesaria y beneficiosa para la comunidad.

“Es una muy buena iniciativa, porque uno siempre tiene desechos y hay gente que los va a botar al río, y eso contamina. Además, me queda cerca de mi casa. Muy buena iniciativa” aseguró Cristian Escobar vecino de los sectores donde se instalaron estas bateas. 🗑️